

Considerable Aumento de los Gastos Militares Latinoamericanos en 1977 y 78

Argentina, Honduras, Colombia, Bolivia y Chile, los Principales Compradores: IIEE

LONDRES, 31 de agosto. (AFP, Latin-Reuters y EFE)—Un considerable aumento en los presupuestos militares y de compras de armamentos en numerosos países latinoamericanos en 1977 y 1978, en comparación con 1976, reveló hoy el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos (IIEE).

Según el informe de ese instituto, titulado "Equilibrio de Fuerzas 1978-1979, Francia, la República Federal Alemana, Italia, Suiza y Portugal son los principales proveedores del mercado de armas latinoamericano.

Las principales potencias latinoamericanas refuerzan principalmente la infraestructura de sus fuerzas armadas en el campo de las comunicaciones, logística y material para adiestramiento de reclutas.

El IIEE dijo que Argentina, segunda potencia militar del Hemisferio Sur, después de Brasil, aumentó en 17 por ciento su presupuesto militar. Honduras lo elevó en 24 por ciento, Colombia en 23.6 por ciento, Chile en 22, Bolivia en 21.5 y Venezuela en 20 por ciento.

En lo que respecta a Cuba, cuyo presupuesto militar aumentó en 170 por ciento entre 1971 y 1978, el informe precisa que los efectivos de sus fuerzas armadas aumentaron en 60 mil hombres entre 1976 y 1978.

Para el IIEE, Cuba, que tenía 15 mil soldados en Angola y 3 mil en Etiopía, en 1977, aumentó estas cifras a 25 mil y 17 mil, respectivamente, en 1978.

El informe añade que técnicos y soldados cubanos fueron detectados en Argelia, Benin, Congo, Guinea Libia, Mozambique, Sierra Leona, Tanzania, Uganda, Yemen del Sur y Zambia.

El IIEE añade que Estados Unidos invirtió en 1978 el equivalente a 517 dólares por cada habitante, lo cual representa un incremento considerable respecto del año anterior, aunque el deterioro del valor de la divisa estadounidense reduce en forma apreciable la diferencia con el año anterior.

Sin embargo, los 113 mil millones de dólares que Estados Unidos invirtió este año en armamentos, es aún inferior a los gastos que por este concepto realizó la Unión Soviética, que invirtió 133 mil millones de dólares en 1977.

En Europa, Suecia es el país que efectuó la mayor inversión militar, equivalente a 355 dólares por habitante, seguida por Alemania Federal, con 327 dólares por persona.

En el Continente Asiático, China es quien tiene el gasto militar más elevado, que este año es de 34.380 millones de dólares.

En gastos militares por habitante, en Latinoamérica el primer lugar lo ocupa Cuba, con 80 dólares por habitante, seguida por Argentina, 63 dólares y Brasil.